

Zeitschrift: Zürcher Illustrierte

Band: 14 (1938)

Heft: 45

Artikel: Auszug aus Hankau

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-754327>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 17.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Ein großes Schätz im Leben dieser kleinen Tochter der Schrift vom Kai aufs Schiff, die sie in ein neues Leben auf dem Geprägten füllt.

*Attention à la marche. Duquel sur le bateau, voici un pas décisif dans l'existence. Un pas qui modifiera peut-être complètement les destines de ces enfants... mais il faut trop penser pour l'en rendre compte.



Vollviger Ernst für die fehlende Kindergärten. Rekonvaleszenz aus einem Militärspital in Hankau, der sich freiwillig an den Evakuierungsarbeiten des Waisenheimes beteiligt.

Una condisciplina de l'ospedale militare a bionvemente offre i suoi servizi a Pës-
cuzion dei orfani.



Reisekinder zum Abmarsch aus Shaffhausen. Zur einer Decke, eine Schlafdecke und der Provinzmaut das Geplüm der dreizehnjährigen Mädchen. Keine Strohhüte, eine helle Poblose und braune oder blaue Trägerblousons bilden ihre Uniform.

En route vers l'embarcadère. Vêtus de façon identique, ces trois jeunes filles de 13 ans portent toutes sur l'épaule, une couverture et une sacoche, et sur le côté une mallette à provisions.



Die ferne Mahlzeit im Tropen des heiligen Heimes vor der Abreise ins Innere. Es war eine rasche und auf-greppa Mahlzeit, und man konnte es ohne mit der rechten und linken Distanz zwischen Nasenöffn und Mund nach allgemeinen nehmen.

Dans la cour, les gosses avaient rapidement un dernier bol de riz, assuré le départ.

Auszug aus Hankau

PHOTOS ANDRE

Auf ihrem Vormarsch nach Westen ist den Japanern nichts erspart geblieben. In den ersten Tagen des Krieges sind die Hunde gefallen, 900 000 Einwohner hat Hankau. Aus strategischen Gründen beschlossen die chinesischen Männer, die Stadt zu verlassen. Da die Bevölkerung nicht genug Mannschaften für die Verteidigung vorbereitete, wurde schon die Zivilbevölkerung evakuiert. Hunderte von Familien rauschen in die Wüste. Weit vor den Fronten sind und ziegen auf Dohlenken jungenstaufwärts in die vom Kriege weniger bedrohten Provinzen Szetschuan und Kwetschou. Im Zuge des allgemeinen Evakuierungsplanes werden auch die Kinder abgeholt. Erst als erneute, die Inassen des «Häuses der Waisenherzen» des Krieges, einer Tochter der persönlich Aufsicht von Frau Tschang, einer der vier Waisenherzen, Waisenkönigin, ins Innere abtransportiert werden. Den Tag des großen Augaz des Heims, das einige hundert Waisen umfasst, von zehn Monaten bis fünfzehn Jahren beherbergt, hat unser Reporter Andre im Bilde festgehalten.

L'évacuation d'Hankéou

En Chine, poursuivant leur campagne vers l'Ouest, les Japonais n'ont épargné rien. Depuis le début du conflit, plus de 900 000 habitants ont été évacués. Pour des raisons stratégiques, les hommes chinois n'avaient pas fait d'apport à fortifier la ville. La population civile avait été évacuée. Des centaines de familles sont parties vers de longues marches vers l'Est le long du cours du Yang-tse. La Marcheuse Tchang, une des quatre Mères fondatrices des orphelinats, a été chargée de cette «Maison des orphelins de la guerre», qui est la fondatrice. Ses pupilles de 10 à 15 ans doivent être transportées vers l'chein-ching. Notre collaborateur, M. Andre, a pu prendre quelques clichés de ce départ.



Der langsame Dampfer, beladen mit eingeschlossenen Kindern, auf dem Weg zur Abfahrt auf die mehrere hundert Kilometer entfernte Küste, wo das Heim eine neue Niederlassung gefunden hat. Der Ort liegt 100 Kilometer westlich von Hankau und befindet sich auf dem Landweg des Langzeikang in der Provinz Szechuan.

On va porter des cieux plus élément. Sur le cours du Yang-tse, un paquebot avec centaines d'orphelins vont continuer leur voyage de 1000 kilomètres qui sépare Hankou de l'chine.